

sehe Arbeiter-und-Bauern-Staat in Frieden und Freundschaft mit seinen östlichen Nachbarn leben möchte. Dieser Vertrag ist ein gewichtiger völkerrechtlicher Akt, der die Friedensordnung in Europa festigt.

Es gibt jedoch immer noch Versuche, diese Ordnung in Frage zu stellen.

Die Länder der sozialistischen Gemeinschaft treten denjenigen Kräften in der BRD entgegen, die sich von dem revanchistischen Trugbild des „Reiches in den Grenzen von 1937“ nicht getrennt haben. Die Elbe und die Werra sind heute unsere gemeinsame Verteidigungslinie, die von dem Warschauer Vertrag geschützt wird. (Starker Beifall.) Jegliche Anschläge der dem Sozialismus feindlich gesinnten Kräfte, die davon träumen, das Rad der Geschichte zurückzudrehen, sind zum Scheitern verurteilt.

Die Aktivität der DDR in der internationalen Arena dient der Festigung der sozialistischen Gemeinschaft.

Die Errungenschaften der sozialistischen Gemeinschaft, die die Voraussetzungen für die weitere Entwicklung und den gesellschaftlichen Fortschritt schaffen, sind unbestritten, und wir werden sie bereichern und festigen.

Volkspolen hat in seiner 36jährigen Geschichte bedeutsame Errungenschaften aufzuweisen. Der Sozialismus hat in Polen eine starke Klassenbasis und eine feste Unterstützung seitens aller patriotischen Kräfte unseres Volkes.

Die Polnische Vereinigte Arbeiterpartei ist und bleibt die führende Kraft des Volkes und des sozialistischen Staates.

Auf der Grundlage dieser Prinzipien gehen wir an die Lösung der komplizierten und schwierigen Probleme heran, die in Polen infolge der zugespitzten gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Krise entstanden sind.

Die Geringschätzung der ökonomischen Gesetze des Sozialismus und der Leninischen Normen des Parteilebens, die Unterschätzung der Klassenwidersprüche in der Gesellschaft sowie der Erfordernisse des politischen Kampfes gegen die Feinde der Volksmacht sind die Ursache dieser Krise.

Unsere Partei hat sich für den Weg der politischen Lösung der andauernden Spannungen entschieden. Die Gegner unseres sozialistischen Staates und der sozialistischen Ordnung, die Gegner unserer Partei, konterrevolutionäre Elemente, die sich von imperialistischen Zentren inspirieren und unterstützen lassen, sind bemüht, den von der PVAP begonnenen Prozeß der sozialistischen Erneuerung zu stören.

Die gegenwärtigen Schwierigkeiten sind für die Partei eine harte Prüfung. Sie erfordern große Anstrengungen und einen komplizierten politischen Kampf, einen Kampf, der das Ziel hat, die Bedingungen für die weitere Entwicklung des Sozialismus in Polen zu schaffen. Das ist unsere patriotische und zugleich internationalistische Pflicht. Die Polnische Vereinigte Arbeiterpartei wird das Land aus der Krise herausführen.

Wir arbeiten an der Mobilisierung der Partei. Zu diesem Zweck haben wir auf der